

L'introduction du président et la présentation du bulletin

Jean-Jacques Saunier,
Président de la Société des Amis de la cathédrale d'Amiens

L'année 2012 a été particulièrement riche pour les activités que nous avons engagées et menées.

Tout d'abord il convient de revenir sur l'événement majeur du dernier trimestre 2011, l'installation du nouveau Maître Autel de la cathédrale qui nous a amenés à demander à Monseigneur Bouilleret de nous assurer une conférence courant mars sur ce sujet, afin de définir toute la symbolique des matériaux utilisés dans cette réalisation : le verre, la pierre et le bois. Vous trouverez le compte-rendu de cette conférence dans le présent bulletin.

L'autre événement majeur de 2012 a été la sortie au début de l'année du magnifique ouvrage sur notre cathédrale, réalisé sous l'autorité de notre évêque avec deux maîtres d'œuvre, messieurs Xavier Boniface et Aurélien André. Nous avons été heureux d'être sollicités pour contribuer à la réalisation d'un article sur notre association qui a été rédigé par notre vice-présidente Louise Dessavre Audelin. Nous avons participé à la promotion de ce livre auprès de nos adhérents qui en ont acquis plus de 70.

Nous avons également assuré de septembre 2011 à juillet 2012 la publication dans le *Courrier Picard* (quotidien régional), de 46 articles hebdomadaires tous les vendredis intitulés « les Secrets de la Cathédrale d'Amiens ».

Reprenant une activité antérieure, nous avons proposé des visites de notre cathédrale à des groupes spécifiques sur des points particulièrement précis, incluant des approches à la fois culturelles et cultuelles. Dix visites ont ainsi été réalisées au cours de cette année.

Nos activités habituelles, ont bien entendu perduré, et en tout premier, je citerai notre groupe Accueil qui a assuré une présence journalière constante dans la cathédrale durant les vacances de printemps et pendant toute la période estivale, de juin à septembre. De même, deux voyages ont été proposés à nos adhérents ; l'un de plusieurs jours dans l'Orléanais, l'autre d'une journée à Eu. Nous avons également continué nos cycles de sept conférences annuelles et avons été présents au salon Agora où nous avons reçu beaucoup de visiteurs et enregistré de nombreuses adhésions.

Notre association est membre de la FASAC (Fédération des Amis des Cathédrales) qui regroupe 14 cathédrales majeures et à ce titre, nous avons participé à deux réunions annuelles (Conseil d'administration et Assemblée générale), au cours desquelles nous comparons nos activités et envisageons des actions communes sur le plan national.

Enfin, dans le cadre de nos relations avec les différents intervenants de la cathédrale, nous nous sommes entretenus avec notre évêque et avons également rencontré les différents responsables de la DRAC, ainsi que les représentants d'Amiens ville d'art et d'histoire. Nous continuons bien entendu d'entretenir et de développer de très bonnes relations avec le recteur de la cathédrale, notre ami, le Père Dominique Marie Dupré.

Bulletin 2013

Dans ce bulletin, nous revenons à une présentation beaucoup plus classique que celle de 2012 où nous fêtons nos soixante ans d'activité. Monsieur Christian Douale, Architecte des bâtiments de France et chef du STAP de la Somme avec qui nous entretenons d'excellentes relations a eu la gentillesse de nous assurer un avant-propos dans lequel, il retrace les missions qui lui sont confiées au sein de la DRAC, et les projets de travaux dans la cathédrale en 2013.

Vous trouverez ensuite une réponse du père Jacky Marsaux à l'article de monsieur Bernard Lang paru dans notre bulletin de 2011 pages 40 à 51 et intitulé « Ceci est mon corps, le sacrifice privé et l'origine de

l'eucharistie. ». Nous poursuivons en vous proposant les textes des conférences du second semestre 2011 et du premier semestre 2012.

Pour terminer, nous avons inséré un compte-rendu du voyage organisé dans l'Orléanais et qui a été rédigé par Madame Marie-Claude Zeisler-Decout qui a participé à ce voyage et que nous remercions tout particulièrement et, nous clôturons ce bulletin par les différentes activités réalisées en cette année 2012.

2013 verra s'amplifier l'ensemble de nos activités, et nous sommes actuellement, avec notre Recteur et Amiens ville d'art et d'histoire, sur un projet de mise en place d'une « nuit des cathédrales » qui devrait avoir lieu le 11 mai prochain. Nous réfléchissons également dès à présent sur les actions auxquelles nous pourrions participer à partir de 2014, dans le cadre du centième anniversaire du conflit de 1914-1918.

Je tiens particulièrement à remercier l'ensemble de nos adhérents, tous bénévoles, qui consacrent beaucoup de temps et d'énergie à notre association, que ce soit au sein de notre conseil d'administration, du groupe accueil, de nos différentes commissions et activités diverses. Je n'oublie pas toute l'équipe qui a contribué de près ou de loin à l'élaboration de ce bulletin, particulièrement notre vice-présidente, efficacement secondée pour la relecture par MM. André Crépin, de l'Institut, et Gilbert Heuzé.

Pour terminer, je vous rappelle que, demeurant peu nombreux pour agir au sein de nos diverses activités, vous êtes les bienvenu(e)s pour venir nous rejoindre. Vous pouvez nous contacter par voie postale, sur notre site internet ou sur les adresses électroniques que vous trouverez en fin de bulletin.

À bientôt !

Cordialement,

Votre Président, Jean-Jacques Saunier

